

第 1 回富士見市環境審議会会議録

日 時	令和元年 7 月 3 1 日 (水)			開 会	午後 3 時 0 0 分
				閉 会	午後 4 時 3 0 分
場 所	市長公室	出席者数	委員定数 1 5 名中 出席者 1 4 名		
出 席 者	委 員	澤田会長、須田副会長、木内委員、近藤委員、中村委員、京谷委員、千種委員、守山委員、関根委員、羽石委員、細田委員、高橋委員、戸塚委員、細田委員 ※欠席 住吉委員			
	事 務 局	【事務局職員】 村木環境課長、谷合環境課副課長、横田環境課主査、神谷環境課主任			
配付資料	1 次第 2 資料 1 第 2 次富士見市美化推進計画について 3 資料 2 第 3 次富士見市美化推進計画の策定について 4 資料 3 令和元年度美化活動アンケート調査結果 5 第 2 次富士見市美化推進計画冊子				
公開・ 非公開	公開 (傍聴 0 名)				

内 容	
1 開 会	環境課長
2 挨拶	澤田会長
3 議 事	(1) 第 2 次富士見市美化推進計画について 〈事務局〉資料に基づき、第 2 次富士見市美化推進計画について説明。 〈委 員〉不法投棄等の件数については把握しているか？ 〈事務局〉把握しており、富士見市の環境などに掲載している。 〈委 員〉不法投棄と一般のごみのポイ捨てに大きさなどの定義の違いがあるか？不法投棄というとテレビなどの大きい物をイメージしてしまうが、たばこの吸殻も同じか？

- 〈事務局〉大きさは関係なく、たばこの吸い殻も不法投棄の一種である。
- 〈委員〉美化活動のアンケートに掲載されていないが、市の商工会の法人会が月に一度駅前のごみ拾いをしている。
- 〈事務局〉法人会については、環境美化活動の一貫として、環境美化活動実施中などの腕章やのぼり旗等を使用し、啓発していただいている。
- 〈委員〉路上喫煙禁止区域内にあるたばこ店の敷地内に喫煙スペースが存在し、たばこを吸っている人がいる。これでは喫煙禁止区域を設けても意味がないのではないかと、皆さんの意見を聞きたい。
- 〈委員〉敷地内なので仕方がないのではないかと。たばこ店は、営業しており完全に喫煙スペースをなくすというのは難しい。
- 〈委員〉喫煙所を設けるにあたり、煙が外へもれないためのコンテナの設置等に対し、市から補助金はないのか？
- 〈事務局〉補助金はない。
- 〈委員〉過去にこの審議会でその件について議論したが、駅前または喫煙禁止区域内だけ、補助金を出すのは不公平であるという結論に達した。
- 〈委員〉駅の周辺は、路上喫煙禁止区域に指定されているので、たばこの吸い殻があまり落ちていないが、区域を少し離れるとたばこの吸い殻がたくさん落ちていている状況である。
- 〈委員〉路上喫煙をする方は、そのままポイ捨てをする人が多い。
- 〈委員〉運転中の車から火のついたままのたばこをポイ捨てする人がいて、とても危険である。
- 〈委員〉罰則を強化するとルールが守られポイ捨ても減るが、かなり厳しい罰則を設けている自治体もあるがそこまでは疑問が残る。
- 〈委員〉近隣の市町と連携が取れると効果的である。
- 〈委員〉路上喫煙防止のマークをもっと増やすと効果的である。
- 〈事務局〉路上喫煙シールは、各駅に100枚程度貼付しており、これ以上増やすことは、今のところ難しいが、薄くなっている部分は、貼り直しをしている。
- 〈委員〉この5年間の第2次美化推進計画を検証し、結果について見直しすることが次の計画に繋がるのではないかと？
- 〈事務局〉次の議題でその内容を審議したい。
- (2) 第3次富士見市美化推進計画の策定について
- 〈事務局〉資料に基づき 第3次富士見市美化推進計画の策定について説明。
- 〈委員〉課題の中で、基本方針の5・7・5の標語の活用について挙げていたが、未だにたばこの吸い殻やごみのポイ捨てが見受けられるので、市内の駅の電光掲示板やバスの中の掲示板を活用して、標語を使用し、ごみのポイ捨て禁止をPRすると効果が出るのではないかと。
- 〈事務局〉標語活用の一案として検討したい。
- 〈委員〉この計画の目的と方針はわかるが、具体的な数値目標などはないかと？
- 〈事務局〉数値目標は設定していない。

- 〈委員〉他の自治体も同じなのか？
- 〈事務局〉個人の意識付けを目的とする施策であるため、数値目標は設定しにくい計画である。
- 〈委員〉美化のPRとして、ホームページだけではなく、例えばフェイスブックのような皆が拡散できるようなものを上手く活用するとよい。
- 〈委員〉紹介すべき取り組みとしてラジオ体操に参加している人の中に、行き帰りにごみを拾っている人がたくさんいる。この行いを子供たちも含め皆にPRするといいいのではないか。
- 〈委員〉たばこの吸い殻が、排水溝のグレーチング部分に詰まってしまい浸水被害の原因にもなるので、改善してもらいたい。
- 〈委員〉グレーチングの清掃は、どこがやっているのか？
- 〈事務局〉道路治水課が担当している。
- 〈委員〉グレーチングに関連して、最近公園も治水計画等を踏まえて整備している。雨水桝を整備することにより、排水溝に流れ出るものは少なくなり凄く良くなっている。
- 〈委員〉雨が降るととても臭う場所があるがそれは何故か排水溝が詰まっているからか？
- 〈事務局〉浄化槽が原因である可能性が高い。年に1回の定期点検及び清掃がきちんと行われていないと微生物による分解がなされず汚いまま流れ出てしまう。
- 〈委員〉富士見市は雨水管と污水管が分かれているか？
- 〈事務局〉基本的には分かれている。浄化槽は雨水の方に流すので、側溝の方に流れる。
- 〈委員〉どこかで管が混じっているせいか異様な臭さがある。
- 〈委員〉以前は、合流式といって雨水と污水を一緒に流していた。のちに別々になったが、臭いがするのは一概に浄化槽とは言い切れない場合もある。浄化槽を使用していて、排水の放流先を切り替えていない家がある。それが原因ではないか。
- 〈委員〉ごみのポイ捨てのマナーの啓発が重要であり、放課後児童クラブの子どもが普段ごみ拾いをしていることなどをホームページ等で大人に向けて発信することにより、大人も自然と意識するようになり、結果的に全体のマナーアップに繋がる。また、ごみを拾うことも重要だが、ごみを捨てないことが最も重要である。
- 〈委員〉ホームページでの美化活動PRについて、先ほどのラジオ体操のごみ拾いの話ではないが、このエリアでこんなグループがごみ拾いをしていると紹介することもよいと思う。
- 〈事務局〉団体さんの了承が得られれば、マナーの啓発として載せていきたいと思う。
- 〈委員〉具体的には、次回11月の審議会の際に全体の意見をまとめればよいのか？
- 〈事務局〉10月に環境にやさしい都市づくり検討委員会で庁内委員の意見を聞き、それを踏まえた計画の素案を作成する。次回の審議会前に案を配布させていただき、会議の席でご意見を伺いたい。
- 〈委員〉それまでは、本日の資料をよく読み、各委員で自分の考えをまとめておけばよいのか？

〈事務局〉お願いしたい。

(3) その他

〈事務局〉次回第2回環境審議会の開催予定について連絡。

閉 会 環境課副課長